MARCOUSSIS

hampignonnière D S Ferme 0 es met en Potagers, valeur a a nouvelle l'insertion

Depuis la fin de l'année 2022, la Ferme des Potagers de Marcoussis a relancé sa champignon-nière et la production de pleurotes et shiitakés qui accompagnent.

In arrivant dans la commune de Marcoussis par son artère principale, il n'y a qu'à effectuer un petit virage à droite avant le centre-ville pour découvrir les installations. Depuis 22 ans déjà - sa création remonte à décembre 1999 - se trouve là, le long du chemin du Regard, un site à l'activité pour le moins suprenante : la Ferme des Potagers. Un chantier d'insertion professionnelle basé sur le maraîchage biologique qui distribue, tout au long de l'année, des paniers hebdomadaires de produits frais à ses quelques 350 adhérents. Et en deux décennies, c'est peu dire que les petits algecos de l'association de la fin des années 90 ont pris de l'ampleur. Toujours sous le statut "loi 1901", la Ferme des Potagers a ainsi



La boutique de la Ferme des Potagers.

varié son activité. D'abord grâce à la plantation d'une bouture et 'apparition d'une conserverie, en 2013, puis d'une boutique solidaire un an plus tard.

Dernière marche franchie par l'établissement, la fin d'année 2022 aura marqué le retour d'une champignonnière sur le site. L'occasion pour les adhérents et consommateurs de passage de voir apparaître pleurotes et shiitakés dans leurs paniers, et pour le Répu-62 salariés au total dans la structure

> blicain de vous faire pénétrer dans les locaux de la Ferme. aide, souligne Paul-Edouard Prouvost, directeur de la structure. Ces personnes sont formées par nos encadrants sur place et un pôle dédié [ndlr:comportant notamment une assistante sociale] s'occupe de l'accompagnement professionnel. » Autant de missions auxquelles s'ajoutent les cours de français prodigués par une doctaine de bénévoles, ainsi que des atéliers numériques réque des ateliers numériques quiers. Bien des activités do pour les 62 salariés de l'entit ur les 62 salariés de l'entité permanents et 50 en inser-

En tant que cœur du réacteur, le site marcoussissien de la Ferme des Potagers (qui compte une quinzaine de points de dépôts sur le département) fourmille. Il faut dire qu'avant même l'ambition écologique de développement du circuit court, l'association n'oublie pas sa vocation principale : l'insertion. « Nous sommes ici dans un chantier d'insertion, c'est à dire que nous recrutons et accompagnons des personnes éloignées du marché de l'emploi pour leur venir en Mais si la boutique et les bureaux regroupent bien sûr tout
le monde pendant une bonne
partie de la journée, c'est bien
de l'autre côté de la route qu'il
faut se pencher pour découvrir la grande nouveauté de ce
début d'année : la champignonière.

Pleurotes et Shiitakés au menu

Une nouveauté relative d'ail-leurs, puisque la structure a tenté une première fois de lan-

cer cette activité en 2015. Avec pour objectif, comme cette année, de revaloriser d'anciennes chambres froides inutilisées, de diversifier la production et de créer de nouveaux métiers supports pour les salariés en insertion. Si des problématiques de conformité d'eau potable avaient à l'époque entraîné l'arrêt de l'activité, les travaux menés l'an dernier portent désormais leurs fruits. Et à en juger par les pleurotes et shiitakés – qui profitent cette fois-ci d'un nuage d'humidité

automatique toutes les quatre heures -, la production a de beaux jours devant elle. Charge à vous désormais de vous inscrire comme adhérent (via lespotagersdemarcoussis. org) ou de vous rendre en boutique pour déguster ces champignons, les seuls produits dans le département. Et dans ce dernier cas, vous pourrez croiser la future innovation de la Ferme : une forêt nourricière que vous pourrez voir grandir à chaque nouveau passage.

IR. Lange



Les champignons sont soumis à des conditions strictes pour pouvoir s'épanouir correctement.

AGGLOMÉRATION PARIS SACLAY

trophée des copros rénovées L'agglomération lance son

0

Festival international du Cirque de

MASSY

Massy entre

en piste



pour les participants.

L'objectif de ces prix est de promouvoir les bonnes pratiques en termes de transition énergétique.

Syndic', copropriétaire, architecte, entreprise, bureau d'études ou même ingénieur financier : le nouveau concours de l'agglomération Paris Saclay peut vous intéresser. En ce début d'année, et ce jusqu'au 17 avril, toutes les entités pouvant représenter un immeuble du territoire sont en effet invitées à participer aux trophées des copros rénovées. Un concours lancé par l'agglomération donc, en compagnie de l'Agence locale de l'énergie et du climat Ouest Essonne (Alec), Soliha Yvelines Essonne

et Construction21, qui vise à mettre en lumière des copro-priétés ayant mené leur rénova-

coût, innovation, amélioration de la qualité de vie dans le bâtiment ou encore participation du tissu local, autant de critères qui seront par la suite scrutés par le jury afin de désigner les deux vainqueurs : le Grand Prix et le Prix coup de cœur du jury.

A la clé pour les lauréats, une opération de communication à base de vidéos Youtube et de plaque murale à apposer sur le bâtiment, mais aussi un panier garni de produits locaux ou des places pour un escape game du territoire. Reproductivité, ambitions of termes d'économies d'énergi

Le festival international du cirque de Massy revient pour une 29° édition qui se déroulera du 2 au 5 février.

tions annulées, respectivement en raison de grèves dans les transports puis, bien entendu, de la crise sanitaire dûe au Covid-19), le Festival international du Cirque de Massy avait repris ses bonnes habitudes en 2022 et compte à présent poursuivre son rythme de croisière pour sa 29° édition. Et quelle croisière ! En effet, ils et elles viendront du monde entier pour faire découvrir leurs talents, entre le jeudi 2 et le dimanche 5 février sous l'immense chapiteau du parc Georges-Brassens. Volià 30 ans que la commune de Massy accueille, chaque début d'année, l'un des plus grands festivals français dédiés au cirque. Après les déboires de 2020 et 2021 (et deux édi-

Jugez plutôt : sous la supervision et à l'appel de leur compatriote Pierre-Marie Charpentier - en sa

Darkness au cerceau aérien, les chevaux de la Naïga Tribe ou encore l'exploit sportif des BarligerzZ aux barres parallèles. Sans oublier la poésie du duo Main à main MainTenanT et la performance du ventriloque Serge qualité de Monsieur Loyal - et au rythme du Grand orchestre de Jean Ribul, les français se-ront bien sûr au rendez-vous. Vous pourrez ainsi découvrir les prouesses du duo Sweet

contingent étranger, il vous faudra passer les Alpes. Quatre numéros nous viennent en effet tout droit d'Italie, avec les Fratelli Rossi aux jeux Icariens, Alessia Macaggi au complexe exercice du pole dance, les jongleries de Stefania larz et l'équilibriste Maverick Niemen.

Toujours en Europe, mais un peu plus à l'Est, la Alexander Troupe et Alexander Junior (respectivement dans un numéro de saut à bascule puis d'équilibre) représenteront la Roumanie.

Pour terminer ce petit tour d'Europe, le clown espagnol Tonito Alexis et le prodige allemand du diabolo, Pranay Werner, enchaîneront eux-aussi les perfor-70 plus jer, il

International du Cirque de La 29° édition du festival rythmera le début du mois de février Festival Massu-29:

mances.

Outre-Atlantique, c'est d'Amérique du Sud et d'Amérique Centrale que le reste des artistes est issu. A commencer par Romy & Alex Jostmann et leurs chiens, venus d'Allemagne mais aussi du Brésil, du jongleur mexicain Rafale Gil, du duo cubain Dadiva et enfin des deux ultimes numéros acrobatiques directement venus de Colombie : le duo Requiem et les Flyers Valencia. d'Amériques prévues tout au long des quatre jours de festival, rendez-vous en ligne sur le site cirque-mas-sy.com, au guichet de l'Opéra de Massy, par téléphone au 01.60.13.13.13 ou dans les espaces de vente Fnac et Billet Reduc. Il vous en coûtera entre 15 et 60 euros (selon le placement) pour les adultes et entre 15 et 45 euros pour les enfants de moins de 13 ans.

A noter qu'un tarif préférentiel est mis en place pour les habitants de Massy, dans la limite de deux places par spectacle et par foyer sur présentation d'un justificatif.

Pour assister aux sept représen-tations (dont une soirée de ga-la le samedi 4 février à 20h30)